



## El Caribe está de fiesta: en Quintana Roo la Universidad ha obtenido su autonomía



Agencias . /

2022-03-22 08:54:13

\*La Universidad de Quintana Roo fue creada en 1991, por decreto del gobernador del Estado, Miguel Borge Martín siendo presidente Carlos Salinas de Gortari. En febrero de 1992 la Universidad dio inicio a los cursos de nivel licenciatura

Miguel Ángel Casillas, académico e investigador de la UV. ./ Chetumal, Quintana Roo

A finales del año pasado, el gobernador Carlos Joaquín presentó ante el Congreso del Estado una iniciativa para dotar de autonomía a la Universidad de Quintana Roo, para gobernarse, expedir sus reglamentos, elegir de manera independiente a sus autoridades, planear, llevar a cabo sus actividades y aplicar sus recursos, con personalidad jurídica y patrimonio propios.

Este miércoles 16 de marzo, la XVI Legislatura del Congreso del Estado aprobó por unanimidad, con 16 votos a favor, la autonomía de la Universidad de Quintana Roo, tras más de 31 años de ser un organismo autónomo del Gobierno del Estado.

La finalidad de este decreto aprobado fue dotar de autonomía a la máxima casa de estudios del Estado, es decir, facultar a la Universidad para poder autogobernarse y autogestionarse.  
[http://documentos.congresosqroo.gob.mx/dictamenes/DI-XVI-2022-03-16\\_846\\_8.pdf](http://documentos.congresosqroo.gob.mx/dictamenes/DI-XVI-2022-03-16_846_8.pdf)

La Universidad de Quintana Roo fue creada en 1991, por decreto del gobernador del Estado, Miguel Borge Martín siendo presidente Carlos Salinas de Gortari. En febrero de 1992 la Universidad dio inicio a los cursos de nivel licenciatura. La Universidad tiene 2 campus en Chetumal, uno en Cancún, otro en Cozumel, y en 2009 se estableció el campus Riviera Maya con sede en playa del Carmen.

La Ley Orgánica vigente tuvo una reciente reforma publicada en el Periódico Oficial del Estado el 16 de julio de 2021. Sin embargo, pasados unos meses, se vuelve a reformar para consagrarse la autonomía.

Mediante esta reforma, se establece la autonomía en el artículo primero de la Ley Orgánica. Como consecuencia, la institución pasará a llamarse Universidad Autónoma de Quintana Roo. También se reforma la Junta Directiva que pasará de tener 11 integrantes a nueve. Se integra por cinco representantes del personal académico electos por el Consejo Universitario, dos del Patronato, y los dos restantes por el Consejo Social. Correspondrá a la Junta Directiva nombrar a la persona titular de la Rectoría de acuerdo con una comisión tripartita que integre al Consejo Universitario, al Patronato y al Consejo Social. La reforma formaliza la creación del Consejo Social en tanto vínculo con las organizaciones sociales y productivas de la región, cuyos integrantes deberán ser designados por el Consejo Universitario.

La reforma también es trascendental en cuanto a las relaciones laborales, pues modifica el artículo 39 para establecer que se regirán por el apartado A del artículo 123 Constitucional.

La autonomía es una enorme oportunidad para que la Universidad despliegue su potencial y se fortalezca académicamente. Debe quedar claro, la única posibilidad de ejercer la autonomía frente a las fuerzas políticas y los gobiernos, frente a las exigencias empresariales y económicas, frente a las iglesias y las ideologías, es conformar equipos de trabajo académico de alto nivel en cada una de las disciplinas que cultiva y consolidar la investigación científica. Debe, en este sentido, fortalecer su base pesada (como decía Burton Clark).

La experiencia nacional muestra que la autonomía ha sido la ocasión propicia para expandir y renovar a las universidades de Guadalajara, Guanajuato y Veracruz, por mencionar a las últimas tres que la obtuvieron al final del siglo pasado. En todos los casos, el gobierno autónomo ha favorecido una mayor participación de la comunidad y una importante distancia respecto de las prácticas y grupos políticos tradicionales. También se

## NDV VIDEO

[REPRODUCIR](#)

Realiza el Senado de la República el Foro "No es No..."

## EL COCO

Se fue la Secretaria Botanas y Veracruz preserva su estatus de destino jícamero...

## FOTO DEL DÍA



Tras varios meses, la temporada de premios ha llegado a su final con la entrega de los Premios Oscar. La actual edición nos dio varias sorpresas, tales como la nominación de Andrew Garfield, Kristen Stewart y Kirsten Dunst en las categorías de actuación; así como la elección de CODA: Señales del corazón, película protagonizada por el mexicano Eugenio Derbez, para competir por la estatuilla de Mejor película. El veredicto fue anunciado y el galardón para la mejor película de 2022 fue para CODA: Señales del corazón, la cual compitió por el premio al lado de increíbles producciones como El poder del perro, No miren arriba, Drive my car, King Richard, Licorice Pizza, entre otras. "No ha sido un camino fácil: desde el primer día de filmación nos dijeron que ocurría una gran tormenta y desde entonces tú mantuiste todo esto a flote", declaró el productor de CODA para Sian Heder, la directora de la adaptación de la película francesa La familia Belier, en la que se cuenta la historia de una niña de familia sorda. Ella es la única que es capaz de hablar y funge como puente entre su familia y la sociedad intolerante. Gracias a Eugenio Derbez, nos hiciste reír bastante a todos, a toda la familia. Quiero agradecer a toda la producción y a todo el equipo de Apple: han sido maravillosos desde el primer día y nos permitieron levantar esta película y ponerla en todo el mundo.

ha favorecido la innovación educativa y la renovación de la enseñanza. No ha sido infrecuente la renovación organizacional y la descentralización para llevar la educación superior a todos las regiones.

La Universidad de Quintana Roo ya se distingue por su dinámica de innovación educativa, la cual seguramente se verá potenciada dada su condición autónoma.

En Quintana Roo, la autonomía era necesaria para pensar con libertad todos los asuntos, para tener la capacidad de criticar con fundamento científico las verdades arraigadas y las creencias del sentido común. En su contexto particular, la Universidad está fuertemente comprometida con las comunidades mayas y participa en la batalla contra el racismo y la desigualdad; al mismo tiempo, representa un valladar contra la destrucción medioambiental y encabeza muchos de los esfuerzos por proteger y restaurar los ecosistemas. La de Quintana Roo es una institución comprometida con el proyecto de universidad pública tanto por su composición como por los objetos que cultiva; es un espacio indispensable para la producción de conocimientos y la formación de profesionistas comprometidos con el desarrollo regional y de sus comunidades.

La autonomía ha sido, dada la experiencia nacional, la condición indispensable del fortalecimiento académico de las universidades. Enhorabuena por los universitarios y por los ciudadanos de Quintana Roo, pues se abre un horizonte promisorio para el crecimiento de su Universidad.

NoticiasDesdeVeracruz.com

Fundado en el año 2006  
Todos los derechos reservados

[INICIO](#) | [NACIONAL](#) | [ESTATAL](#) | [INTERNACIONAL](#) | [FINANZAS](#) | [CULTURA](#) | [DEPORTES](#) | [CÁMARA DE DIPUTADOS](#) | [CÁMARA DE SENADORES](#) | [FOTOGRAFÍA](#)